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据新华社乌兹别克斯坦撒马尔罕
9月10日电（记者 李斌 陈贽）正在乌
兹别克斯坦进行国事访问的国家主席
习近平在卡里莫夫总统陪同下，在首都
塔什干和第二大城市撒马尔罕参观了
乌兹别克斯坦历史文化古迹，探寻古丝
绸之路上各民族文化交流的历史渊源，
共商推进中国和中亚人文交流。

乌兹别克斯坦地处中亚地缘中心，
是古丝绸之路上的重要国度，有着悠久
的历史文化。中乌两国文化早就在这
里交集。

9日下午，习近平和卡里莫夫来到
帖木儿家族历史博物馆。习近平边走
边仔细察看，卡里莫夫热情做着讲
解。一幅地图引起了习近平的注意，

卡里莫夫说，这是一幅古丝绸之路地
图。习近平指着地图右边的一处地方
说，那里是西安，丝绸之路的起点，也
是我的故乡。

10日上午，习近平抵达撒马尔罕。
卡里莫夫总统在机场迎接。

习近平走进兀鲁伯纪念馆。在一幅
古丝绸之路路线图前，讲解员讲述了中
国汉代张骞出使西域、辗转来到费尔干
纳（今乌兹别克斯坦境内）的历史。习近
平表示，希望你们多宣传这段历史。

两国元首还参观了列吉斯坦广场
建筑群。习近平走进建筑群，参观了当
地传统手工艺。在列吉斯坦广场上，卡
里莫夫向习近平介绍，这里曾经是丝绸
之路上的著名集市，是中国、中亚、西亚

各国人民往来的一个生动缩影。
临别之际，习近平表示，让我们一

起努力，加强两国友好交往合作，加强
两国文明互鉴对话，共同谱写丝绸之路
各种文明和谐发展新篇章。

习近平开始对吉尔吉斯
斯坦进行国事访问

据新华社比什凯克9月10日新媒
体专电 国家主席习近平 10 日抵达比
什凯克，开始对吉尔吉斯斯坦进行国事
访问并出席上海合作组织元首理事会
第十三次会议。

当地时间18时30分许，习近平乘
坐的专机抵达比什凯克玛纳斯国际机
场。吉尔吉斯斯坦总统阿坦巴耶夫、总

理萨特巴尔季耶夫等在机场热情迎
接，并在机场举行欢迎仪式。

习近平表示，中吉两国山水相连，
传统友谊源远流长。建交 21 年来，中
吉睦邻友好不断深化，两国关系具备向
更高水平跨越的基础和条件，展现出广
阔发展前景。我期待着同阿坦巴耶夫
总统就中吉关系发展进行规划，巩固和
加强两国和两国人民传统友谊，将双边
关系提升到更高水平。

习近平强调，上海合作组织比什凯
克峰会对本组织发展具有重要意义。
中方将同其他成员国共同努力，使峰会
取得成功，为本组织发展注入新动力。

吉尔吉斯斯坦是习近平中亚之行
最后一站。

习近平在乌兹别克斯坦参观访问时表示

共谱丝绸之路文明发展新篇章

中美海军举行
联合搜救演习

9月9日，中美海军参演军舰和舰
载直升机对落水人员实施联合立体
搜救。

当日，中美两国海军在夏威夷附
近海域举行了复杂条件下海上联合
搜救演习，双方共4艘舰艇、3架直升
机参加，这是7年来中美首次联合演
习。演习中，双方互派了军事观察
员，两国海军实现了直升机首次编队
飞行、首次成立联合离舰损管队、空
中兵力首次联合搜索同一海域等多
项跨越。参演兵力包括中国海军青
岛舰、临沂舰和一架舰载直升机，美
国海军导弹巡洋舰伊利湖舰、一艘辅
助船和“海鹰”“黑鹰”直升机各一架，
两国海军参演官兵近1000名。

新华社记者 查春明 摄

据新华社郑州9月10日电（记者
双瑞）今年夏天，河南省卫辉市唐庄镇
党委书记吴金印出差回来，发现镇里西
山景区最高处的岩石上，刻着“吴公山”
3个醒目的大字。“这不是胡闹吗！”他急
得脸都红了，“改造穷山恶水是大家的
功劳，你这一弄我成贪污犯了，夜里都
睡不着觉。”

“功归于民，这是吴书记的话。”老
搭档闫福生说，到底还是改成“唐公山”
了，意思是唐庄镇的山、群众的山。“他
到村里一下车，群众就往上偎，这是感
情。”吴金印多年的同事孟双喜老家在
贫瘠的山上，每次回去乡亲都会问起吴

金印，说他实实在在为群众干事，让饿
肚子多少年的村民吃上了白馍。

在唐庄镇走访，问起对吴金印的评
价，47 岁的四和社区居民朱喜英抿嘴
一笑，先讲起了自己家的故事。20 世
纪 80 年代末，她和丈夫自由恋爱，都
到谈婚论嫁的地步了，一说去婆家看
看，丈夫就着急慌忙拦着：“咱去城里
转转吧。”她心里纳闷，决定偷偷去探
虚实。

到了荒山上的婆婆家，一看村路坑
坑洼洼，房子破烂，床上是编织袋做的
铺盖，她差点哭出来。“就是鲜花插在牛
粪上的感觉，结婚吧对不起自己，不结

又坏良心。”朱喜英想先熬着吧。结婚
后她漂亮衣服不敢穿，因为水质差一洗
就坏了，做梦都是回娘家。

为了改善村民的生活条件，2008
年吴金印带领村民改造荒山，在一片废
弃的砖窑场上建起了能容纳 4 个村子
的新农村社区，3年内盖了300多幢两
层半的别墅，还建了6幢6层楼，免费给
五保户、残疾人、贫困户居住。群众陆
续都从荒山上搬了下来，老村全部改造
成耕地。

“吴书记最清楚老百姓想啥盼啥，
没想到有住上别墅的一天。”朱喜英说，
最近儿子在郑州谈了个女朋友，说想回

家看看，她底气十足地发话：“叫她来看
吧！不用咱吹。”

唐庄镇原镇长韩立平说，跟吴金印
搭档多年，学到了很多东西，作为老典
型，他为老百姓办事的信念几十年没有
改变。“有了事开个会，让群众说怎么
办，群众说对咱就干，要说不对另改换，
再大困难不能变。”韩立平随口背出一
句顺口溜，这是吴金印用群众智慧为群
众办事的写照。

“干部和群众是鱼水关系，活鱼水
中游，死鱼水上漂，心里真有群众，就要
扑下身子，为群众排忧解难。”吴金印这
句话，是他几十年工作的最好注解。

身边人说吴金印：“他最清楚老百姓想啥盼啥”

新华社北京9月10日电（记者 张艺 张鹏雄）外交部发
言人洪磊10日在例行记者会上回答提问时表示，中国维护钓
鱼岛主权的决心和意志坚定不移。

有记者问：第一，日本政府“购岛”一年以来，中日双方在
钓鱼岛问题上出现很多矛盾，中日关系也受到影响。中方对
此有何评论？第二，中国海警7艘舰船编队10日在钓鱼岛海
域巡航，这是否与日方“购岛”一周年有关？

洪磊说，关于第一个问题，日本对中国领土钓鱼岛非法实
施所谓“国有化”，严重侵犯中国领土主权，导致中日关系陷入
严重困难。我们敦促日方正视历史和现实，以实际行动纠正
错误，停止一切损害中国主权的挑衅行动，为消除改善两国关
系的阻碍做出努力。

他说，关于第二个问题，中方维护钓鱼岛主权的决心和意
志坚定不移，同时致力于通过对话磋商和平解决争端。中国
公务船在中国钓鱼岛领海进行巡航，是对钓鱼岛海域行使管
辖权的正常公务活动。

有记者问：据报道，日本内阁官房长官菅义伟10日称，为
强化“实际控制”，向钓鱼岛派驻公务人员是选项之一。中方
对此有何评论？

洪磊表示，我们对日方有关言论表示严重关切。中方维
护钓鱼岛主权的决心和意志坚定不移，决不容忍日方采取侵
犯中国领土主权的升级行动。日方如肆意挑衅，必须承担由
此带来的一切后果。

外交部发言人：

中国维护钓鱼岛主权
决心和意志坚定不移

据新华社深圳9月10日新媒体专电 山西被挖眼男童小
斌斌10日下午在深圳希玛林顺潮眼科医院接受植入义眼的
手术。小斌斌12时30分进入手术室，18时许手术结束。

深圳希玛林顺潮眼科医院院长林顺潮在手术结束后介
绍，小彬彬左右两只眼睛的手术都很顺利。由于两只眼睛眼
球周边软组织的破坏程度不同，因此对两只眼睛采取了不同
的手术方案：右眼眼球周围尚有足够的软组织，因此植入义眼
球；左眼眼球软组织不够且疤痕较多，因此采取自体皮肤脂肪
瓣移植的方法取代义眼球植入。

林顺潮说，植入手术将分为两个阶段实施，植入义眼球4
至6周后即可为小斌斌植入定制的义眼片。植入的义眼仿真
度极高，术后受伤眼部在外观上将与常人无异。林顺潮对小
斌斌术后康复情况表示乐观，据林顺潮介绍，康复后小斌斌的
两只眼睛都可正常流泪。

该医院还将为小斌斌进行后续的治疗和培训。今年年底
前，该医院会培训其使用盲人导航仪器，它通过仪器上的照相
设备，将图像处理成数据，在大脑中呈现二维的黑白图像，增
强其对空间、线条、光亮的感观，帮助他完成独立行走等简单
生活。目前已有德国的相关机构表示愿意免费对小斌斌进行
仪器使用的培训。

据介绍，小斌斌表现很勇敢，术前医生告诉他要做手术时，
他说“要做男子汉，不会哭”。小斌斌是笑着被推进手术室的。

被挖眼男童
植入义眼手术顺利
左右两眼采取不同手术方案

新华社北京9月10日电（记者 罗沙）记者从国家海洋
局获悉，9月10日，中国海警2350号、1115号、1126号、2112
号、2113号、2146号、2506号等7艘舰船编队在我钓鱼岛领
海内巡航。

据介绍，这是自去年9月以来，中国政府公务执法船第59
次在中国钓鱼岛领海内巡航，也是国家海洋局重组后，以中国
海警局名义开展海上维权执法以来，第8次组织中国海警舰
船编队在钓鱼岛领海内巡航。

中国海警舰船编队
在钓鱼岛领海内巡航

张曙光涉嫌受贿案开庭
10日，被告人张曙光在庭审中。当日，原铁道部副总工

程师、运输局局长张曙光涉嫌受贿一案在北京市第二中级人
民法院开庭审理。根据检方指控，张曙光在 13 起受贿事实
中，共获赃款折合人民币4700万余元。新华社记者 公磊 摄

俄罗斯外长拉夫罗夫9日表示，俄
希望叙利亚政府交出化学武器，在国际
监督下逐步销毁。叙利亚外交部部长
穆阿利姆 10 日在莫斯科表示，叙利亚
领导人已经同意接受俄罗斯提出的将
化学武器设施置于国际监督之下的建
议。箭在弦上的美国对叙动武出现缓
和迹象。俄罗斯为何提此建议？美国
是否会收回对叙动武计划？

叙政府同意接受俄化武建议

穆阿利姆10日会见俄国家杜马主
席纳雷什金时表示，他与俄外长拉夫罗
夫9日晚举行了富有成效的会谈，俄方
提出了有关化学武器的建议。他说：

“我们已经同意（这个建议），我们的出
发点是，它将使美国对我国的侵略变得
站不住脚。”

穆阿利姆指出，叙利亚领导人接受
建议是本着对俄方阻止“侵略意图”的
信任，同时，叙对所有追求和平的人抱
有信心，他们的立场比那些企图点燃战
火的人强大许多。

纳雷什金说，俄罗斯始终主张遵守
国际法，坚决反对任何绕过联合国机

构、有外国军队参与的对叙军事行动。
拉夫罗夫 10 日表示，俄罗斯正在

制订将叙利亚化学武器设施交由国际
监督的明确计划，并为此与叙利亚政府
进行了沟通。俄打算在近期提出这项
计划，并愿意与联合国秘书长、安理会
和“禁止化学武器组织”共同修改计划。

俄罗斯为何提此建议？

拉夫罗夫的提议可以看作是“响
应”美国国务卿克里的表态。克里9日
在伦敦说，如果叙利亚总统巴沙尔·阿
萨德立即交出全部化学武器，可能免于
美方军事打击，但他同时强调叙政府交
化武“不可能”。数小时后，拉夫罗夫就
抓住机会，向叙外长穆阿利姆提出交化
武的建议，穆阿利姆也顺势表示欢迎。

尽管后来克里表示，他的表态并非
对叙方的提议，也不能被视为美国政
府的官方立场。但俄罗斯显然抓住这
番话“大做文章”。俄叙联手以退为
进，目的是影响美国国会授权对叙动
武的投票结果，同时也使奥巴马政府
失去对叙动武的借口，面临更大质疑和
舆论压力。

交化武对叙政府有何影响？

西方手中的所谓“化武王牌”对叙
利亚政府的实际意义并不大，叙政府军
当下不需要依靠化学武器维持战局优
势。另一方面，如果叙政府响应俄建议
销毁化武，反对派将失去一把从舆论上
攻击叙政府的利剑，叙政府将会赢得更
有利局面。

从技术层面看，移交化武过程复
杂，费时较长。除了储存化武的军火
库外，还有化工厂、军事研究所等其他
同化武制造和储存有关的设施，因此
在界定这些设施方面肯定会经历一个
较长且颇具争议的过程，其结果难以
预测。

美国是否会收回对叙
动武计划？

美国总统奥巴马9日表示，如果叙
利亚方面将化学武器移交给国际社会
监督，他愿意暂停对叙军事打击计划。
但他同时警告说，他对叙方是否会交出
化学武器持怀疑态度。美方将同俄方

和叙方接触，确保这不是叙方缓解美方
当前压力的“拖延手段”。

克里当天在和拉夫罗夫通话时也
对叙利亚政府交出化武表示强烈怀
疑。克里强调，他不想围绕建议玩游
戏，从而导致拖延对叙动武计划，美方
只会考虑认真的提议。

俄罗斯政治研究中心副主任波利
卡诺夫说，大马士革交出化武的决定将
拖延美国实施军事打击的时间，因为这
毕竟是叙方的善意姿态和对克里言论
的直接回应，但这并不妨碍美国在此后
找到其他动武理由。

中方支持俄罗斯建议

外交部发言人洪磊 10 日在例行记
者会上回答提问时表示，中国支持俄罗
斯提出的有关叙利亚化学武器问题的
倡议，主张政治解决叙利亚问题。

洪磊说，应中国人民外交学会邀
请，叙利亚国内反对派组织“全国对话
联盟”代表团一行 6 人将自今日起访
华。访问期间，中国外交部等有关部门
负责人将会见代表团，就叙利亚局势交
换意见。 （综合新华社9月10电）

叙政府同意接受俄罗斯化武建议

奥巴马：交出化武，暂时不打

据新华社布宜诺斯艾利斯9月10日电（记者 叶书宏 朱庆
翔）国际奥委会10日迎来权力更迭，德国人巴赫在第二轮投票
中以多数票（49票）当选这一全球最大体育机构的第九任主席。

巴赫发表讲话说，感谢罗格和所有委员的支持与信任，未
来他将会保持开放的心胸，听取各方意见，努力平衡奥林匹克
运动所有参与者的关切，成为“一名所有人的主席”。

今年59岁的巴赫曾是一名击剑运动员，获得过1976年
奥运会冠军，自1991年进入国际奥委会，5年后成为国际奥委
会执委，长期主管项目委员会、司法委员会等重要部门，并负
责奥运会欧洲地区电视版权销售，2000年成为国际奥委会副
主席并任职至今。

巴赫当选国际奥委会
第九任主席


